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Rovereto, Sala Riunioni Scuola Negrelli

Oggetto: Assemblea della Consulta dei Genitori 

VERBALE della RIUNIONE n. 4 del 30 maggio 2017

Presenti:
. il Presidente della Consulta Nicola BARILE
. il Vice-Presidente della Consulta Silvia PANDINI
. Il Presidente della Consulta I.C. Rovereto-Isera Alessandra SORRENTINO
. i  Rappresentanti  dei  Genitori  dei  Plessi  S.  P.  Noriglio,  Gandhi  e  Negrelli  in
numero di 15/100 (per un totale equivalente alla rappresentanza di circa il  15% dei
facenti parte).

______________________________________________

In  seguito  alla  comunicazione  inviata  dalla  Dirigente  Scolastica,  nella
data  odierna,  alle  ore  17,45,  si  è  riunita la  Consulta  dei  Genitori  dell’Istituto
Comprensivo Rovereto Nord per discutere i seguenti punti all’Ordine del Giorno:

1 COSA BOLLE IN PENTOLA: Progetto di  Educazione Alimentare e  
Benessere

2 Varie ed eventuali .

Il Presidente BARILE NICOLA ha introdotto i lavori dell’Assemblea riassumendo quanto

avvenuto negli ultimi incontri svoltisi sul territorio per strutturare sinergie e strategie

progettuali  e ha subito presentato la Presidentessa della Consulta Rovereto – Isera,

Alessandra SORRENTINO, che ha deciso di condividere alcune delle progettualità già

individuate dalla Consulta Rovereto – Nord.

Consulta Provinciale dei Genitori

Il giorno 11 maggio scorso si è tenuta a Trento la prima riunione della Consulta

Provinciale dei Genitori del Trentino alla quale il Presidente BARILE partecipa di diritto,
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ed è stata ufficialmente creata la Consulta dei  Rappresentanti  dei genitori  a livello

provinciale.

Nel ruolo di Presidente dell’Associazione delle Consulte del Trentino è stato eletto il

Presidente della Consulta del Liceo Prati, Andrea  LIONELLO.

Il 07 giugno prossimo venturo si terrà il secondo incontro con all’ordine del giorno le

seguenti tematiche:

1. la definizione dello Statuto delle Consulte del Trentino

2. le candidature dei 5 Rappresentanti dei Genitori per il Consiglio dell’Istituzione

a  livello  provinciale  indicati  dall’Associazione  delle  Consulte.  Il  Presidente  della

Consulta Rovereto Nord BARILE NICOLA è candidato come referente per la Vallagarina

e l’alto Garda.

Per quanto concerne le proposte operative che la Consulta, nella persona del

suo Presidente, proporrà alla Dirigente per l’anno scolastico 2017 – 2018 è da ricordare

la durata triennale della nomina del Presidente della Consulta, così come avviene nelle

Consulta provinciale, in modo tale da assicurare continuità e maggiore operatività.

L’anno 2017 – 2018 porterà inoltre il rinnovo di numerose cariche istituzionali all’interno

della scuola tra cui i delegati delle Commissioni e del Consiglio d’Istituto.

Progettualità per il prossimo anno scolastico

Il Presidente ha poi portato all’attenzione dell’assemblea la proposta avanzata

dalla  professoressa  LEONE  che  purtroppo  non  ha  potuto  essere  presente  per

introdurre personalmente il proprio progetto ossia l’acquisto di un diario scolastico di

classe per finanziare le attività dell’Associazione Nigrizia che utilizzerà i fondi raccolti al

netto delle spese per la stampa dei diari  per finanziare la scuola primaria nell’Italia

centrale colpita dal terremoto. Il costo del diario è pari a euro 8. la scuola elementare

di  Noriglio  ha  già  sperimentato  questo  progetto  lo  scorso  anno.  I  singoli

rappresentanti presenteranno poi ai genitori la proposto d’acquisto.

2017.05.30_VERBALE n. 4_CONSULTA.doc        pag. 2 / 6



CONSULTA DEI GENITORI ISTITUTO COMPRENSIVO ROVERETO NORD
__________________________________________________________________________________________

1 “Cosa bolle in pentola”

Vengono introdotti i lavori relativi al progetto “Cosa bolle in pentola” e a questo

proposito la Presidentessa della Consulta Rovereto – Isera ha presentato l’esperienza di

Piccola Tavola, Associazione nata da e con genitori che hanno messo a disposizione il

proprio tempo come Rappresentanti dei Genitori e come Delegati Rappresentanti per

la Mensa Alessandra e che hanno voluto fornire un contributo ulteriore per creare

maggiore consapevolezza e cultura intorno al  cibo.  Contemporaneamente la sig.ra

Alessandra SORRENTINO ha proposto di organizzare un incontro condiviso tra le due

Consulte di cui sono i rappresentanti per poter presentare al meglio le idee di progetto

e condividerne gli obiettivi.

In seguito alle ispezioni effettuate nelle mense degli  Istituti  del Comprensivo

infatti, si sono rese evidenti delle criticità in termini di qualità e di organizzazione del

servizio mensa. La Consulta, nella persona del Presidente e dei delegati mensa, Sig.ra

GIRARDELLI e DIENER, a ciò preposti, si è occupata del monitoraggio e delle proposte

operative per il miglioramento del servizio. Da qui è quindi nata l’esigenza di parlare di

alimentazione a  tutto tondo e da questa  esigenza è nata  la  proposta progettuale

legata  al  cibo  e a  tutto  ciò  che  attorno ad esso  ruota  che  la  Rappresentante dei

Genitori  Angela ALAIMO  ha presentato durante l’ultima assemblea della  Consulta

Rovereto Nord. 

L’idea progettuale è stata ben accolta dalla Dirigente dott.ssa SIGHELE tanto che è

stato inserito nel progetto triennale di  Istituto e condiviso in ogni sua parte con il

Presidente  della  Consulta  BARILE  NICOLA  e  con  il  Presidente  del  Consiglio

dell’Istituzione CONFORTI DIEGO. 

Anche la dott.ssa BONI, responsabile per la Comunità di Valle del Servizio Mensa, ha

mostrato interesse per la proposta e si è personalmente attivata nella costruzione della

rete relazionale. Dagli incontri con le figure istituzionali coinvolte e con i genitori che

insieme alla responsabile del progetto ALAIMO Angela ha approfondito le possibili

tematiche e le possibili modalità di realizzazione è scaturita la bozza del progetto. Con
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questo progetto si vuole creare una rete di interesse di cui il cibo è il fulcro e con una

pluralità di attori al fine di coinvolgere tutti coloro che nella comunità scolastica sono

portatori di interesse. Al momento infatti l’unica persona coinvolta nell’argomento è la

dietologa. 

Il  progetto  stilato  con  il  coordinamento  della  sig.ra  ALAIMO    propone  la

continuità come  elemento  fondamentale,  propone  di  stimolare  il  confronto  e  la

collaborazione  tra  i  soggetti  portatori  di  interesse  al  fine  di  migliorare  la

collaborazione e il clima scolastico sull’argomento.

Con la dott.ssa BONI si è pensato all’organizzazione di incontri che possano creare una

maggiore conoscenza di base per poi stimolare il confronto quindi ha articolato la

proposta nel seguente modo:

1. da ottobre a dicembre 2017   - incontri sui diversi modelli culturali legati al cibo

2. a gennaio 2018   – economie e sostenibilità della filiera del cibo

3. tra  febbraio  e  marzo  2018   –  scienza  ed  alimentazione,  che  potrebbero

coinvolgere  personale  medico,  psicologi  e  dietisti  per  parlare  di  trasparenza  nella

filiera del cibo e di alimentazione

4. tra aprile e maggio 2018   - la mensa si racconta: una modalità laboratoriale per

attivare un confronto attivo e una valutazione del servizio

Il primo anno sarà l’anno pilota per poi attivare poi la biennalità del progetto.

La  dirigenza  si  è  espressa  positivamente  sulla  proposta  progettuale  e  ha

espressamente chiesto il coinvolgimento del personale docente e degli studenti al fine

di migliorare alcune delle criticità evidenziate.

Durante  la  presentazione  in  assemblea  di  Consulta  è  stata  evidenziata  la

necessità di coinvolgere, all’interno di ciascuno degli incontri formativi proposti dalla

dott.ssa BONI, i rappresentanti di tutti i portatori di interesse nella filiera del cibo ossia

Risto3, la dietologa, i  docenti referenti  al  fine di strutturare e mantenere la rete di

coloro che poi andranno a  condividere gli obiettivi del progetto.
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È stato anche proposto di ipotizzare delle serate informative per ogni plesso e

poi creare delle occasioni di condivisione e di prevedere delle  attività opzionali per i

ragazzi legate al cibo, come ad esempio i laboratori di cucina che all’Istituto Negrelli è

già stato sperimentato con enorme successo, tant’è che il numero di iscritti ha sempre

superato la capacità di accoglimento. 

Sono state inoltre proposte attività per i bambini delle elementari che possano legare il

cibo  alla  stagionalità,  all’apprezzare  la  frutta  e  le  verdure  attraverso  spremute  e

centrifughe per portare maggiore consapevolezza e cultura nei bambini riguardo la

qualità del cibo e l’importanza di alimentarsi correttamente al fine di evitare che errori

alimentari si propaghino per emulazione all’interno del gruppo classe.

Al  fine  di  accrescere la  consapevolezza  di  portatori  di  conoscenza,  i  ragazzi delle

medie potrebbero essere coinvolti in qualità di “docenti” per veicolare ai bambini più

piccoli quanto da loro imparato in termini di alimentazione.

Un altro rappresentante ha sottolineato come l’esperienza laboratoriale con il  cibo

possa  essere  trasversale  veicolando,  più  o  meno  esplicitamente,  materie  come  la

matematica e le scienze. Fare una torta insieme infatti permette di sperimentare ma

anche  di  approfondire  nella  pratica  conoscenze  matematiche,  come  le  misure  di

capacità e peso, e di cultura generale, come la lettura delle etichette e la provenienza

delle materie prime.

Il gruppo “Cosa bolle in pentola” ha in calendario una nuova riunione entro i primi

giorni di luglio ed è stata aperta una pagina in Facebook per agevolare il passaggio di

informazioni  e  il  confronto.  Si  auspica  un  sempre  più  numeroso  coinvolgimento

nell’idea progettuale al fine di alleggerire il compito di coloro che sono già coinvolti e

aumentare il raggio di azione.

Al  termine  della  riunione,  prima  di  augurare  le  buone  vacanze  a  tutti,  il

Presidente  ha  tenuto  ad  esprimere  un  particolare  ringraziamento alla  sig.ra  Silvia

PANDINI,  vice-Presidente  per  l’anno  in  corso,  per  il  particolare  impegno  da  lei
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sostenuto e il prezioso apporto fornito sia da un punto di vista operativo a soprattutto

propositivo con le numerose proposte da affrontare che sono state da lei indicate.

Un augurio per il proseguimento degli studi alle superiori per il suo ragazzo e per una

sua  rinnovata  disponibilità  a  impegnarsi  a  tutela  e  rappresentanza  delle  famiglie

coinvolte nel percorso scolastico dei propri ragazzi.

Alle ore 20,05 la Riunione viene aggiornata.

LA CONSULTA DEI GENITORI

 
f.to Il vice-Presidente

      Silvia PANDINI   

   Il Presidente
Nicola  BARILE
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